

# Pays de Mormal : le projet de territoire porté sur la place publique

PAR NATHALIE WAROUX maubeuge@lavoixdunord.fr 12/09/2015



*Le projet de territoire a comme fil conducteur l'action économique dans laquelle on retrouve la création d'une future zone d'activités à Wagnies-le-Grand. PHOTO SAMI BELLOUMI*

La démocratie participative. La Communauté de communes du Pays de Mormal va s'y frotter avec trois grandes réunions, dont la première est prévue le 23 septembre, à Bavay. L'idée est de confronter son projet de territoire à des acteurs clés. Histoire de coller au plus près de la réalité...

## **LE QUESNOY.**

Se confronter à l'opinion publique n'est jamais sans risque. Nombreux sont ceux qui y ont laissé des plumes. Pourtant, Guislain Cambier, le président de Communauté de communes du Pays de Mormal, a décidé de s'y risquer, en soumettant son projet de territoire à des acteurs locaux, ciblés pour leur maîtrise de thèmes développés lors de trois rencontres. Par cette initiative, l'élu entend redonner de la force à l'action politique et asseoir, en quelque sorte, le cap que les élus se sont fixé. « Intellectuellement parlant, le projet de territoire développé par la CCPM, et présenté aux élus au printemps, tient la route. Reste à savoir s'il reflète la réalité locale. » Pas question pour autant que cet essai de démocratie participative ressemble, comme c'est souvent le cas, à une usine à gaz. Pas question non plus que les élus perdent la main sur leurs idées. « Ils restent maîtres du projet », mais sont invités à prendre en compte les remarques formulées, par écrit, par les acteurs plébiscités.

## ***Le projet de territoire doit dépasser les clivages et les échéances électorales.***

Ce souci de coller au plus près de la réalité, l'élu l'explique par une crainte, la déconnexion entre les élus et la population, à laquelle il est facile de céder...

Derrière cette recherche d'adhésion générale, plus ou moins informelle, il y a aussi pour l'élu une autre volonté, celle que le projet de territoire dépasse les clivages, et les échéances électorales sur le long terme. « Dans les prochaines années, d'autres nous succéderont peut-être, mais le projet de territoire, que je veux en perpétuelle évolution, nous survivra. »

Cette vision à long terme que représente ce projet de territoire, veut être « celui des gens, des acteurs économiques et touristiques de la région ». En fil conducteur, on trouve l'action économique, avec cette idée qui est que « chaque action ait sa concrétisation économique, et donc que chaque argent investi revienne au territoire. » C'est donc logiquement que cette « action économique » s'est imposée, avec la notion de tourisme, comme le premier thème soumis aux acteurs locaux, lors d'une réunion à Bavay, le 23 septembre. Suivie de la thématique « Environnement, gestion, espace », présentée au Quesnoy ; et celle de « l'action sociale et jeunesse » présentée à Landrecies, dont les dates restent à préciser.

Le 23 septembre, à 18 h 30, à la salle des fêtes de Bavay.